



## ANTONIO PIZARRO LORO

47 AÑOS

Productor de tomate, maíz y aceitunas en Miajadas (Cáceres)

### **“El futuro pasa por aumentar la producción para contrarrestar la baja rentabilidad en los mercados”**

Antonio Pizarro es titular de una explotación de tomate para industria, maíz y aceitunas en Miajadas (Cáceres). Propone cambios en la concesión de las ayudas de la PAC y que se concedan en función de la producción y no de la superficie, y tener en cuenta, además la generación de mano de obra, el mantenimiento de la población en el medio rural y su concesión a los agricultores que realmente trabajan y viven del campo. Antonio defiende que el futuro de las explotaciones agrarias pasa por aumentar la producción para contrarrestar las pérdidas generadas por la baja rentabilidad de los productos agrarios.

#### **¿Cómo es su explotación? ¿Cuál es la situación actual de los sectores en los que desarrolla su actividad?**

La explotación, en la que trabajamos dos socios, tiene 50 hectáreas de tomate y 25 de maíz. Asimismo, contamos con 2 hectáreas de olivar tradicional de secano, que es algo simbólico en el conjunto de la explotación. En cuanto al tomate, es de los pocos cultivos con contrato y un precio fijado de antemano, entre OPFH, a la cual estamos todos obligados a pertenecer, y la industria. Aunque los precios están muy ajustados, a los productores nos ofrece garantías, porque evitamos la incertidumbre de no saber cómo se nos va a pagar el producto. En cambio, en el maíz ocurre todo lo contrario, pues conocemos los gastos que vamos a tener durante la campaña, pero no sabemos el precio final que va

a alcanzar el producto en el mercado y, por tanto, los posibles ingresos.

#### **¿Qué medidas o reformas considera necesarias?**

En primer lugar, establecer un techo en la concesión de las ayudas de la PAC y que estas se concedan en función de la producción y no de la superficie, pues eso acabaría con una de las grandes contradicciones, que grandes terratenientes y latifundios obtengan importantes subvenciones a pesar de no producir nada. Además, las subvenciones deben ser para los agricultores a título principal, a aquellos que realmente trabajan y viven del campo y que se tengan en cuenta otros factores, como la creación de mano de obra, el mantenimiento de la población en el medio rural, o la localización de la explotación en zonas poco productivas y deprimidas.

Junto a ello, es necesario un mayor control a la entrada de productos agrarios de terceros países, producidos en unas condiciones mucho más permisivas.

#### **¿Cómo valora la aplicación de la nueva PAC en su explotación y en los sectores en los que trabaja?**

En mi explotación, concretamente, no va a haber mucha variación, pues el 13% del pago único que se va a quitar con la nueva PAC para concederle a cultivos que a partir de 2015 van a tener una ayuda adicional como acoplados, yo lo voy a seguir cobrando como cultivo acoplado, y no como pago único, siempre y cuando siga cultivando, por lo que la ayuda total que voy a percibir va a ser igual a la que recibo actualmente. Lo malo va a ser para aquellas explotaciones que no tienen cultivos acopla-

dos, pues ese 13% se va a reducir inmediatamente del pago único y luego no lo van a recibir por tener cultivos acoplados.

#### **¿Su situación actual le permite afrontar el futuro con optimismo?**

El futuro pasa por aumentar la producción para hacer frente a las pérdidas por la baja rentabilidad de los productos en los mercados. La tendencia actual es la reducción en el número de explotaciones, pero aquellas que consiguen sobrevivir, están creciendo en tamaño. Además, por la crisis, no existen alternativas en otros sectores económicos y no debemos olvidar que los agricultores y ganaderos estamos produciendo alimentos, algo básico y siempre necesario, y que garantiza que el sector agrario siga existiendo y no pueda desaparecer.